

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA
CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 65

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Pastoral del Ilmo. señor Obispo.—III. Roma.—IV. Notas sueltas.—V. La Semana.—VI. Miscelánea.—VII. Sección oficial.—VIII. Registro civil de Mahon.—IX. Boletín religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo, cap. V, ver. 20 al 21

“En aquel tiempo: Dijo Jesús á sus discípulos: Si vuestra justicia no es más llana y mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. Habéis oído que se dijo á vuestros mayores: No matarás, y que quien matase será condenado á muerte en juicio. Yo os digo mas; quien quiera que tome ojeriza con su hermano, merecerá que el juez le condene. Y el que le llamase *raca* merecerá que le condene el concilio. Mas quien le llamare *fatuo* será reo del fuego del infierno. Por tanto, si al tiempo de presentar tu ofrenda en el altar, allí te acuerdas que tu hermano tiene alguna queja contra tí, deja allí mismo tu ofrenda delante del altar, y vé primero á reconciliarte con tu hermano y después volverás á presentar tu ofrenda.

COMENTARIO

Yo os digo más; quien quiera que tome ojeriza á su hermano, merecerá que el juez le condene.—Tres grados hay aquí: encolerizarse, manifestar la cólera por medio de una palabra insultante, y prorrumpir en injurias é imprecaciones. Jesucristo para manifestar lo débil que era la justicia humana, en comparación de la divina, comete la simple cólera. de la cual no hablaba la ley, al tribunal del juicio, y las palabras de grave injuria al gran consejo, donde se juzgaban los mayores delitos. Vienen después las imprecaciones é injurias atroces, y como no hay para estas un tribunal bastante severo entre los hombres, Jesucristo, para insinuar la venganza que les espera, indica ese valle abominable que se hallaba cerca de Jerusalem, llamado el valle de los cadáveres ó de la muerte, y cuyo nombre servía también para denominar el infierno; á este

valle pues del suplicio eterno irán á parar los que profieran injurias atroces contra sus hermanos. Y si ordena ese suplicio para las injurias ¿cuantos tormentos no sufrirán aquellos que hieren ó que matan? El hijo de Dios no habla de estos, como no queriendo suponer que semejante cosa pueda suceder entre los suyos, pero lo dicho basta para dar á entender los castigos que tendrán las acciones violentas si ya las palabras son juzgadas con tanto rigor.

NOS, EL DR. D. JUAN COMES Y VIDAL
POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTÓLICA OBISPO DE MENORCA.

Al venerable Dean y Cabildo de nuestra Santa Iglesia Catedral, Rdo. Clero, Religiosas y fieles todos de nuestro Obispado, salud y gracia de Nuestro Señor Jesucristo.

MUY AMADOS HERMANOS É HIJOS NUESTROS EN EL SEÑOR: Las mismas supremas potestades que nos enviaron á esta diócesis escogida porción del rebaño de Jesucristo, para que en ella ejerciéramos el difícil ministerio episcopal, nos llaman hoy á la nobilísima region aragonesa para que, bajo la protectora sombra de la Virgen del Pilar, que en ella tiene su solio, nos hagamos cargo del régimen de la diócesis de Teruel, huérfana por defunción del que en vida fué nuestro condiscípulo, amigo y hermano, el malogrado Ilmo. señor Dr. D. Antonio Estalella; y como parece próximo el día en que el Sumo Pontífice, con cuyo acuerdo se ha propuesto nuestra traslación, disolverá los lazos que nos ligan á Menorca y cese nuestra jurisdicción actual, ha llegado el triste momento de despedirnos y daros nuestra última bendición pastoral. No en vano recordamos ahora los transportes de entusiasmo con que nos recibisteis al poner por primera vez el pié

en esta hermosa isla, rica perla de la monarquía española, y en cada una de sus poblaciones cuando las visitamos; no en vano os hemos consagrado nuestros afanes durante seis años; no en vano hemos reportado frutos sazonados y abundante, hasta el punto de importar una notoria reacción de la vida religiosa, de la que fué prueba tangible la grandiosa y edificante peregrinación al Santuario de la Virgen del Monte-Toro, para pedir misericordia al Cielo por los males que afligen a España entera y los particulares de esta isla, la cual romería ha sido la manifestación más espléndida y numerosa que de los sentimientos religiosos de los menorquines ha tenido lugar entre todas las que recuerda la historia, distinguiéndose además por la fé, piedad y entusiasmo con que cuantos en ella tomaron parte la señalaron sobre cuantas la precedieron; no en vano recordamos los testimonios de gratitud y afecto con que habeis correspondido á nuestra solicitud y desvelos por nuestro bien espiritual y temporal y con que correspondeis al amor en Jesucristo que por todos vosotros sentimos. Bien quisiéramos A. H. é H. N. que en este instante nos fuera dado, á manera de lo que hicieron Samuel y San Pablo al despedirse de los Israelitas y Militenses respectivamente, someter todos y cada uno de nuestros actos á vuestro juicio con plena seguridad de merecerlo favorable y que en todo caso fueran aceptados por Dios; pero si esto tal vez no alcanzamos por completo á causa de nuestra insuficiencia é imperfección, podemos afirmar que siempre y en todos los actos de nuestro ministerio, aun en aquellos rarísimos casos en que, violentando nuestra inclinación á la benignidad, debimos corregir y extirpar dolorosamente algunos males, nos hemos propuesto la gloria de Dios y atender á los deberes que nos incumben de velar por la pureza de la fé y la santidad de las costumbres, objetos primordiales de nuestro ministerio pastoral.

Ahora llegado el momento de dirigiros nuestra última exhortación, os encargamos, sobre cuanto os tenemos dicho en las anteriores, la obligación importantísima y necesaria que teneis de procurar no tener en olvido cuanto afecta á la vida verdaderamente cristiana. Siendo el hom-

bre frágil por su naturaleza y estando cubierta de tropiezos y tentaciones la vía que ha de recorrer durante su paso por el mundo. en ellos sucumbirá con mucha facilidad, si no anda con sumo cuidado y apoyándose en la fiel observancia de la ley divina. Los muchos peligros que le rodean, los ejemplos que le arrastran, los objetos que le encantan, las ocasiones que le sorprenden, las complacencias que le debilitan, las prosperidades que desvanecen y corrompen el alma, las inclinaciones al placer y á la conveniencia, la poca firmeza y volubilidad de los afectos que le hace vagar entre Dios y el mundo, entre los placeres y la penitencia, entre las costumbres muelles y la austeridad de la virtud, como una abeja de flor en flor, todo esto es dañoso para la misma virtud y la perseverancia en el bien; y si cerrando los ojos á los peligros, deja el hombre en actividad las causas que fomentan las pasiones, el atractivo del vicio adquiere superioridad y se impone, las inclinaciones aviesas llegan á su período álgido y las caídas que la precaución en tiempo oportuno hubiese evitado se hacen poco ménos que necesarias por la negligencia y abandono. Caemos porque no advertimos los caminos resbaladizos en que ponemos los piés y nos precipitamos en los abismos del mal; sólo vemos las causas inmediatas del pecado, pero no nos fijamos en las que lo preparan y producen infaliblemente.

Debeis, pues, vigilar y conocer los escollos de la virtud, los errores que la engañan, las causas que la destruyen, y evitar más bien aquellas que preparan el camino del pecado que las que lo llevan á efecto. Así pues, la flojedad con que se atacan las reliquias de las pasiones, las costumbres mundanas que fomentan las mismas y nuestros errores que las cubren con apariencias de piedad son tres peligros sobre los cuales debe tenerse especial cuidado y vigilancia, porque todos ellos debilitan el ánimo para la virtud y la práctica del bien. Pero además es preciso que destruyamos todo lo que arraigue el mal y sus efectos, que se eviten los peligros y se adquiera fuerza para resistirlos, que se remuevan los tropiezos y obstáculos y se tenga valor y generosidad para superarlos; todo lo cual conseguiremos por la

oracion, la huída de las ocasiones y haciendo todas nuestras obras en consideracion á Dios, por que la intencion que las acompañe, siendo recta, las librárá de las ilusiones del amor propio.

Jesucristo nos manda á un mismo tiempo el cuidado y la oracion: *Vigilate, omni tempore orantes.* (Luc. 21, 36.) Sí, debemos vigilar y orar. Vigilar por medio del fervor que nos saque de los desfallecimientos en la lucha que hemos de sostener para exterminar las reliquias de nuestras pasiones, que forman en nosotros una disposicion cercana al pecado y tienen á nuestra alma en un adormecimiento de una vida sensual; es necesario conseguir una delicadeza de conciencia que sobresalte al alma ante toda clase de faltas, procurando que ésta suspire solamente por las delicias celestiales y las verdades eternas. Por el fervor tendremos siempre presente á Dios y el recuerdo de la justicia terrible que ha de ejercer sobre los méritos y los delitos, sobre las virtudes y los vicios. Debemos sustituir la flojedad y descuido por una fé viva y activa, que nos sugiera decidido menosprecio de las cosas transitorias y perecederas, al mismo tiempo que encendido amor y aspiracion á las celestiales y eternas. Finalmente es necesario, si queremos detener las causas del pecado, poner en movimiento cuanto nos dispone para la virtud.

Pero como este fervor de que hablamos no podemos alcanzarlo por nuestras solas fuerzas, necesitamos continuamente de los auxilios de la gracia que sólo se conceden á la oracion *Petiteet accipietis*, ha dicho J. C. (Joan. 16, 24.) Si deseamos conseguir, se hace preciso que expongamos nuestra miseria á la misericordia Divina, que la excitemos con nuestras lágrimas y súplicas, y entonces sentiremos los efectos de aquella mano poderosa que se mueve en nuestro apoyo, mediante la confesion de nuestra flaqueza y la gracia curativa de nuestras dolencias, que solamente se otorga al que reconoce sus males. Segun expresion del Profeta, el alma que camina con mas seguridad por los caminos de la justicia es aquella que en la oracion se aflige de la gravedad de sus males! *Anima quæ tristis est super magnitudine mali.* Porque esta alma conoce en la oracion su miseria, desconfia de su

razon y de sus esfuerzos, ve que aún cuando en su corazon brota algun sentimiento laudable lo ahoga desde luego la soberbia, y que todo se sustrae á la fé y á la vida sobrenatural para caer en manos de la concupiscencia y del pecado. Y entonces, en medio de tantas contrariedades y peligros pone toda su esperanza en la gracia que reforma la naturaleza por la imagen de Jesucristo, suspira por ella, la implora y la pide incesantemente, porque la necesita siempre; y como el consuelo perfecto no se consigue hasta el fin de la presente vida, la oracion sirve de desahogo, de fuerza y de vida hasta la muerte, realizándose el dicho de S. Agustin: *Gemimus in re, consolamur in spe.*

Así es como puede conservarse la virtud durante la vida presente, en medio de tantos obstáculos y de tan grande flaqueza. No hay medio de prever todos los peligros y mucho ménos de evitarlos; pero podemos pedir y conseguir fuerzas para vencerlos, atribuyendo la victoria á Dios que es quien nos suministra los medios para ella; y á esto se reduce todo el ejercicio de la piedad cristiana. David sólo cesaba de llorar, cuando la memoria de las misericordias divinas que había conseguido animaba sus cánticos de gratitud: sólo la confianza en Dios á quien invocaba era capaz de contener las lágrimas que el conocimiento de su miseria le hacia derramar. Inflamad, pues, A. H. é H. N. inflamad vuestros corazones en el calor que el arrepentimiento y la meditacion encendian en el del profeta Rey, y purificad vuestras almas en la oracion, como en el crisol los metales preciosos, á fin de superar y vencer la tentacion que continuamente y bajo mil formas las acecha y combate. Por la oracion se rasgan las nubes que nos ocultan los esplendores de la verdad y se disipan los errores que ofuscan el humano entendimiento; por la oracion se alienta el fervor y se tiene empuje para vencer todos los riesgos; y por la oracion las dificultades se convierten en auxiliares y en medios para conseguir el triunfo. Vivid delante de Dios; instad en vuestras súplicas y no cejeis jamás en ellas, porque siempre necesitamos y siempre recibiremos.

(Continuará.)

ROMA

Adulacion descubierta.—El Papa Sixto V fué en su niñez pastor, y de familia muy pobre. Un franciscano, prendado de su viveza, le enseñó las primeras letras y le llevó á su Orden, llegando el niño á ser Obispo, Cardenal y Papa. No le faltaron aduladores que le buscaban entronques con las familias más ricas de Ancona, su patria, y con las más nobles de Italia. Entre otros se le presentó un caballero que tenía su mismo nombre y apellido, diciéndole que eran primos, por adularle. Sixto V le respondió sonriéndose: «¿Ha guardado V. borregos?—No, Beatísimo Padre.—Pues yo sí—repuso el Papa;—fuí pastor de ganado antes de serlo de almas; y no sé qué gusto tiene V. siendo marqués y noble, en querer emparentar con la familia de un antiguo pastor de borregos.»

—*Digno de elogio.*—El Marqués de Rudini ha revocado todas las circulares y disposiciones restrictivas dadas por sus antecesores sobre las procesiones del Santo Viático, ordenando que puedan hacerse con toda libertad, en la forma y manera que los Párrocos juzguen conveniente.

—*Congreso antimasónico.*—La «Union antimasónica», que tiene su residencia en Roma, ha designado la ciudad de Trento para celebrar en ella el futuro Congreso antimasónico internacional que ha de celebrarse por el mes de Septiembre. El Sr. Obispo de Trento, que ha permanecido estos días en Roma, prometió prestar todo su apoyo para este Congreso.

La ciudad de Trento es muy adecuada para verificar en ella dicho Congreso, no sólo por encontrarse en un punto muy céntrico de Europa, sino en memoria del célebre Concilio que se celebró para oponerse á la Reforma protestante.

—*Enciclica pontificia.*—Según informes que recibimos de Roma, la Enciclica sobre la unidad de la Iglesia se publicará probablemente en el corriente mes de Junio.

El texto latino de la Enciclica está ya impreso, y se espera solamente á que estén terminadas las traducciones en diferentes lenguas, que se están haciendo por orden de Su Santidad, para dar á la publicidad tan importante documento.

NOTAS SUELTAS

Accion laudable.—Leemos en un periódico: «Hace muy pocos días que por una de las calles más concurridas de Madrid pasaba un anciano dando el brazo á un joven de rostro pálido y demacrado, que vestía el traje de rayadillo usado por nuestros soldados en Cuba.»

El anciano pretendía animar el paso, pero el militar no podía seguirle, viéndose precisado á parar á cada momento.

Bien pronto empezaron á fijarse las miradas de los transeuntes en aquellas dos personas, y de las preguntas que les hicieron se llegó á saber que el militar acababa de llegar enfermo de Cuba y que el anciano era su padre, los cuales se encaminaban á la estacion del Norte para regresar á su pueblo; apurándose mucho el anciano porque la salida del tren estaba muy próxima.

A este tiempo se presentó en medio del grupo de curiosos una sirvienta que venía con su cesta de la compra, y dirigiéndose al padre del militar le dijo:

—¿Y por qué no toma usted un coche para llegar con tiempo á la estacion?

—Porque no tengo más que el dinero preciso para los billetes.

Oír esto la criada y llamar al primer simon que pasaba por la calle, fué obra de un momento.

—Oye tú, le dijo al cochero, lleva á estos dos señores á la estacion del Norte.

Ahi tienes medio duro, guárdate para ti lo que sobre.

Esta criada es vallisoletana y se llama Antonia García.»

LA SEMANA

FIESTA DE S. PEDRO Y S. PABLO

El lunes próximo celebra la Iglesia la fiesta del Ilustre Pescador de Galilea y San Pablo. San Pedro se llamaba Simon; Jesucristo al constituirle Príncipe de los Apóstoles, le cambió el nombre en Cefas ó Pedro, que significa piedra, por estar destinado á ser la base de la Iglesia.

Lo dejó todo para seguir á Jesús, manifestán-

dose muy adicto á la persona del Divino Maestro y muy dispuesto á atenerse á sus enseñanzas; y si tuvo la debilidad de negarle en el atrio de la casa de Caifás, lloró amargamente su pecado, obteniendo el perdón. En su primer discurso hecho el día de Pentecostes, convirtió á tres mil judíos y cinco mil en otro discurso. De Jerusalen se dirigió á Antioquía, de donde fué el primer Obispo, después recorrió la Capadoci, el Ponto y el resto de la Palestina, llevando á todas partes la luz del Evangelio. Por orden de Herodes Agripa, fué preso en Jerusalen y puesto en libertad por un ángel. Después de celebrar allí un concilio se dirigió á Roma, donde el celo de sus predicaciones irritó á los idólatras, hasta el punto de que algunos cristianos temerosos de que se le condenara á muerte, le pidieron que se marchase de la ciudad. Iba á verificarlo cuando encontró á Jesucristo que entraba por la misma puerta por donde él salía.—¿A dónde vais Señor? le preguntó el Apóstol.—Voy á Roma, contestó Jesús, para que me crucifiquen de nuevo.—San Pedro comprendió lo que significaba esta respuesta y retrocedió. Mas tarde fué preso por orden de Nerón; convirtió la misma cárcel en teatro de su apostolado, haciendo allí muchas conversiones, hasta que al fin se le condenó á morir en cruz. Dijo que el no había de ser tanto como su Maestro y obtuvo que se le crucificase cabeza abajo.

En el lugar preferente de este número publicamos la sentida Pastoral de nuestro venerable Prelado Dr. D. Juan Comas Vidal, cuya lectura recomendamos eficazísimamente á nuestros lectores.

EL NUEVO OBISPO DE MENORCA

Copiamos del «Siglo Futuro»:

«Según leemos en los periódicos de Valencia, ha sido propuesto para la Silla vacante de Menorca el muy ilustre señor Doctor D. Salvador Castellote y Pinazo, Secretario de Cámara del eminentísimo Cardenal Arzobispo de Valencia, que probablemente será preconizado en el próximo Consistorio, y será consagrado en aquella capital.

La noticia ha sido muy bien recibida en Valencia, donde el Doctor Castellote goza de generales simpatías.

Sinceramente deseamos que se confirme, y por adelantado enviamos cumplida enhorabuena al dignísimo Secretario de la archidiócesis valentina, para quien pedimos á Dios todas las gracias necesarias.»

Hemos tenido el gusto de ver un hermoso terno negro de damasco regalado á la Parroquia de San Luis por el Rdo. D. Pedro Pons y Bauzá, Cura-regente de la de Ntra. Sra. del Cármen y Ecónomo que fué de aquella por espacio de algunos años.

Premie Dios la generosidad del piadoso donante, cuyos antiguos feligreses guardarán siempre grato recuerdo de la solicitud y abnegación con que procesó su bien espiritual y de las mejoras materiales que logró realizar en su Parroquia.

Mañana, después de la Misa última, las señoras Celadoras del Apostolado de la Oración celebrarán Junta mensual en el local de costumbre; y el viérnes próximo habrá Misa de Comunión en la parroquia de Santa María, con el Señor de manifiesto.

Mañana á las cinco habrá Misa rezada en la ermita de San Juan, en impetración de gracias para los bienhechores y sufragio de sus parientes difuntos.

En la de San Pedro, á las siete de la tarde se cantarán completas en preparación á la fiesta del glorioso Titular de la misma, y el lunes, á las 8 habrá Misa rezada; rezándose, á las cinco de la tarde el Santo Rosario.

Mañana, á las 4 de la tarde, los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán Junta general, en la iglesia de la Concepción.

Correspondencia

Sr. Dr. de EL GRANO DE ARENA.

Mahon.

Ferrerías 25 Junio de 1896.

Muy Sr. mío: Confío se dignará insertar en las columnas de su ilustrado Semanario al siguiente escrito

anticipándole por ello las mas expresivas gracias, mientras se repite de V. atento, amigo y S. S. en Cristo,

Solemnísimos fueron los cultos que el Apostolado de la Oracion dedicó el domingo al Sacratísimo Corazon de Jesús. Por la mañana acercáronse á recibir el Pan de los Ángeles multitud de fieles, cantándose en el acto de la Comunión, el motete «Oh Jesús», del Mtro. Aldega. A las diez, expuesto el Smo. Sacramento, celebróse Misa Mayor con gran solemnidad, ejecutando la Banda que dirige el Sr. Arguimbau una magnífica partitura. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Dr. D. Juan Tudurí, Pbro. pronunciando un elocuente discurso. Cantóse el «Quasi araus» de Mons Cadiero, batiéndose Marcha real á la elevacion de la Sagrada Hostia. Por la tarde, después de Vísperas, organizóse lucida procesion, siendo llevado S. D. M. bajo pálio por nuestro digno Ecónomo, Director del Apostolado. Los sócios, precedidos del rico estandarte, llevaban hachas, ostentando además las insignias de la Asociacion. Hermoso era el conjunto merced al buen número de niñas vestidas de blancos ropajes que asistían con su propio estandarte, cerrando la procesion las Autoridades locales y numeroso pueblo. Al paso de Jesús Sacramentado arriéronse las banderas nacionales, arrojándose desde algunas ventanas multitud de oloríferas flores. Los acordes de la Banda, el canto de los niños y el vibrante tañido de las campanas, realizaban grandemente el acto, llenando de inmenso regocijo los ánimos de todos los concurrentes. Finalizó tan hermosa funcion con «Tedeum» «Tantum ergo» bendicion y reserva, oyéndose entre tanto los acordes de la Marcha real. ¡Quiera el cielo recompensar los esfuerzos de tantas almas que al honrar por manera tan digna al Santísimo Corazon de Jesús, han dado una prueba más de su proverbial religiosidad y acendrado amor á su amantísimo Padre y Señor! ..

MISCELANEA

Entre pintores.

—¿Y tú por qué no has expuesto este año ningún cuadro?

—¡Es todo un drama!

—¿Qué pasó?

—¡Que me comí el modelo!

—¡Jesús!

—Ya ves. Pintaba un bodegon, y me moría de hambre, y mi modelo era una liebre.

SOLUCIONES

A la Charada del n.º 58: PEPA, adivinó Faustino; y á la publicada últimamente DOLORES, adivinaron: Adelaida, Toribio y Faustino.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Dia 10 Junio.—R. D. sobre introduccion de artículos del extranjero conducidos por el correo y sometidos al pago de derechos de Aduanas.

Dia 13.—RR DD nombrando Maestrescuela de Tarragona al Canónigo D. Juan Ródenas, Chantre de Vich á D. Jaime Serra y Jordi, Canónigos de Madrid y Alcalá á D. Antonio Senso, de Alicante á don Mariano Olmos, Deán de Barcelona á D. Jaime Dachs, de Cuenca á D. Juan Gallardo y Canónigos de Zaragoza á D. Agustin Sartón y de Badajoz á don Manuel Aguilar

R. O. dictando disposiciones para el cumplimiento del nuevo reglamento de la contribucion industrial.

Dia 14.—R. D. Jubilando á D. Enrique del Todo y Pont, Teniente Fiscal electo de Santiago de Cuba.

Dia 16.—R. D. nombrando para la Iglesia y Obispado de Teruel, vacante por defuncion de D. Antonio Eslatella, á D. Juan Comes y Vidal, Obispo de Menorca.

Dia 18.—R. D. haciendo extensivos á las familias de los individuos de tropa fallecidos en la campaña de Cuba, los beneficios concedidos á los huérfanos y hermanos de Generales, Jefes y oficiales.

Dia 19.—Proyecto de ley sobre represion de los delitos cometidos por medio de explosivos.

Dia 20.—R. D. nombrando obispo de Menorca á D. Salvador Castellote y Pinazo, Canónigo de la metropolitana de Valencia.

Dia 21.—Proyecto de ley de presupuestos.

Proyecto de ley de reclutamiento.

Dia 22.—Proyecto de ley sobre modificacion de impuestos; otro sobre recursos extraordinarios para el Tesoro; otro para establecer un recargo transitorio en el impuesto de navegacion; otro sobre rectificacion de las cartillas evaluatorias; otro sobre proteccion á las explotaciones agrícolas; otro sobre prorrogar los recargos arancelarios sobre el trigo, harina y salvado.

Boletín Oficial de la Provincia

Dia 11 Junio.—Edicto del Juzgado de Mahon sobre requerimiento á D. Juan Palliser y Garriga.

—Los Ayuntamientos de Alayor y Mercadal anuncian tener expuesto el repartimiento sobre la riqueza urbana.

Dia 13.—La Administracion Depositaria de Hacienda de Mahon anuncia tener expuesto el reparto de la contribucion territorial, rústica y pecuaria.

Dia 16.—La Intervencion de Hacienda de Baleares inserta un anuncio notificando al Ayuntamiento de Mahon la R. O. de 30 de Mayo por la cual se desestima el recurso dealzada contra el acuerdo del señor Delegado de Hacienda en la liquidacion de débitos hasta fin de 1893 á 94.

Los Ayuntamientos de Ciudadela y Villa-Carlos anuncian tener de manifiesto el repartimiento sobre la riqueza urbana.

—El de Villa-Carlos anuncia nueva subasta de Consumos por haberse anulado la primera.

Dia 18.—El Ayuntamiento de Mahon anuncia las subastas para la construccion de aceras y reforma del piso de la calle de Prieto y Caules, para el arriendo del Teatro principal y para el suministro de leña á los establecimientos de Beneficencia.

—El Hospital Militar y Factorías militares de Mahon anuncia adquisicion varios artículos de consumo.

Dia 20.—R. D. nombrando gobernador civil de Baleares á D. José María Ruiz de Liory, Baron de Alcañal y Morquera, que lo es de Valladolid.

—Edicto del Juzgado de Mahon anunciando la venta de varias fincas.

—Cédula de citacion dimanante de la Audiencia

de Santander para que D. Felipe López Tarín, Secretario del Lazareto de Mahon comparezca ante dicho Tribunal con motivo de causa seguida contra D. Juan Bta. Rojas.

—Las Factorías militares de Mahon publican relación de las compras efectuadas.

Día 23 —La Alcaldía de Mercadal anuncia la venta de un solar abandonado que existe en la calle de Ciudadela de dicha villa.

—El Ayuntamiento de Ferrerías anuncia tener expuesto al público el repartimiento de la contribución sobre la riqueza urbana.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
20	»	1	»	»
21	»	2	1	»
22	1	»	»	»
25	1	1	»	»

MATRIMONIOS

Parroquia de S. Francisco, 1.

DEFUNCIONES

Día 21 Junio.—Tomas Olives y Sintés, 11 años, Hospital Civil.

Día 22 —Pedro Cardona Cardona, 22 años, soltero,

San Alberto 28.—Mateo Campos Dalmau, 3 años, San Clemente 25 —Juana Cardona Sintés, 73 años, viuda, S. Luis, calle S. Luis 28

Día 26 —Ana Piris y Pons, soltera, 76 años. Santa Catalina 16

Día 27.—Agueda Fiol y Mascaró, viuda, 80 años, Cifuentes 33.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 28 Junio —S. Leon II, papa y confesor, y S. Benigno, mártir.

Lunes 29 —S. Pedro y S. Pablo apóstoles.

Martes 30 —La Conmemoración de S. Pablo apóstol y S. Marcial, obispo y confesor.

Miércoles 1.º de Julio.—Sta. Leonor mártir y San Galo abad.

Jués 2.—La Visitación de Nuestra Señora.

Viernes 3 —Stos. Gregorio y Trifon mártires, y el Beato Raimundo Lulio mártir mallorquín

Sábado 4 —El beato Gaspar de Bono, confesor, y S. Oseas, profeta.

CULTOS

Parroquia de Sta. María.—Mañana a las 10 Misa mayor y explicación del Sto Evangelio; Misa última a las once y después enseñanza Catequística. Por la tarde a las 3 y media Vísperas y rezo del Santo Rosario.

Lunes.—Festividad del Príncipe de los Apóstoles

mayor.

—Quizá lo eran, dijo el Coronel.

—Estuve muy complacida al ver que aquellos llevaban alimento a su padre ciego, que no podía ir lejos a buscarlo.

El grande y admirable Señor del cielo y de la tierra, en su misericordia sin límites, ha dado al hombre el alma racional é inmortal, y a los animales les dió el instinto, que les sirvesin reflexionar para preservarse de los peligros.

—Los lagartos, replicó Leonor con su habitual sagacidad, deben reflexionar.

¿Como lo probarías? contestó su amigo.

Porque ellos, dijo Leonor, indu-

y por consiguiente cuan debilitada debe llegar allí la luz del sol, no parece innecesario apéndice de esta planeta, una gloriosa asamblea de lunas.»

De esta manera principió el Coronel su enseñanza astronómica. Los muchachos estaban atónitos al considerar la enorme magnitud de estos globos que aquel había descrito y deseaban hacer un viaje a los planetas, especialmente a Saturno, cuyo anillo y cinco lunas les asombraban, pero cuando a su tiempo el instructor les habló de las estrellas fijas, cada una de las cuales les decía que era un Sol, que se supone iluminan otro sistema de mundos, se perdian en asombrosa contem-

San Pedro, se cantará en honor del mismo, Misa solemne á las diez, en cuyo ofertorio predicará el reverendo Sr. Tutzó. Por la tarde despues de cantadas solemnes Vísperas se verificará la acostumbrada Procesion.

Viérnes —A las siete el Apostolado de la Oracion tendrá Misa de comunion con el Señor de manifiesto.

Parroquia de Ntra. Sra del Cármen —A las 10 Misa mayor con explicacion del Sto. Evangelio por el Rdo. Sr. Regente. A las tres y media de la tarde, rezo del Santo y continuacion del Mes de Junio

Lúnes.—Misa mayor en honor del Apóstol San Pedro, predicando el citado Sr. Regente; por la tarde canto de Vísperas y los cultos propios del Mes de Junio.

Mártes.—A las 7 final del Mes consagrado al adorable Corazón de Jesús, celebrándose al efecto Misa de Comunión.

Parroquia de S. Francisco.—Mañana á las diez la acostumbrada Misa conventual con explicacion del Santo Evangelio; por la tarde á las 3 y media enseñanza Catequística, después Vísperas cantadas y rezo del Santo Rosario.

Lúnes.—A las diez Misa mayor solemne y Vísperas, y Rosario por la tarde.

Mártes.—A las 5 y media final del Mes de Junio con Misa de Comunión.

Ayuda parroquia de la Concepcion.—Mártes, á las siete final de los cultos al Sagrado Corazon de Jesús con el acostumbrado ejercicio y Misa de Comunión.

Miércoles, juéves y viernes.—A las 7 de la mañana,

tríduo solemne en honor de la Inmaculada Concepcion, obsequio de una devota persona, en accion de gracias á la Santísima Virgen.

Concepcionistas —Continúan las Cuarenta-Horas, estando el Señor de manifiesto, desde las 6 y media de la tarde hasta las 8 y media de la noche; predicando mañana en honor de Ntra. Sra. del Sagrado Corazon el Rdo. D. Gabriel Cardona Sintés.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Parroquia de San Luis.—Continúa la solemne exposicion de Cuarenta-Horas, en honor del Sagrado Corazon de Jesús, practicándose en los tres últimos dias de Junio las funciones religiosas y devotos ejercicios siguientes:

Domingo 28 —A las 9 y media Misa mayor solemne con esposicion de S. D. M. y sermon por el Reverendo Sr. Eónomo D. Cristóbal Timoner, Presbítero. Por la tarde prosigue el piadoso ejercicio del mes de Junio con meditacion, motetes, Santo Dios y reserva.

Lúnes 29 —A las 7 y media Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las 9 y media la mayor solemne con esposicion de S. D. M. Por la tarde solemnes vísperas, rosario, motetes y reserva.

Mártes 30.—Último dia de Cuarenta-Horas.—Se expondrá el Señor á las 8 de la noche, y rezado el Sto. Rosario predicará el Rdo. D. Juan Pons y Camps Pbro. Vicario de San Francisco. Después del canto de motetes y letanías del Santísimo Sacramento se dará fin con la procesion, bendicion y reserva.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

placion y podían únicamente adorar en silencio al gran Ser, que ha creado y animado el Universo. El Coronel se deleítaba, observando el mas pequeño detalle en los niños y procurando su adelantamiento. Un dia, entrando Leonor en la Cabaña, exclamó: oh! padre, si hubieseis visto lo que acabo de ver!

¿Que era, Leonor?, dijo su amigo sonriéndose.

—Cuando yo estaba cojiendo hortalizas, respondió ella, he visto sobre una gran peña dos de aquellos pequeños seres que creo se llaman lagartos arrastrándose hácia un pequeño hoyo de la roca, llevando cada uno un pequeño tallo lleno de semilla, estendian las provisiones á la

entrada del hoyo, entraban dentro, y salian acompañados de un viejo lagarto, mucho mayor que aquellos. El mayor principiaba á comer las semillas y los pequeños lo miraban sin moverse, pero el ruido que yo hice atemorizó á los tres y el mas grande por temor sin duda de que yo intentase cojerlo, cayó dentro el hoyo. Lo cojí y quedé sorprendida al notar que estaba ciego. Mientras estaba examinándolo, observé que los dos pequeños lo buscaban con cuidado. Lo puse al borde del hoyo y luego los tres entraron en él, como si estuviesen regocijados de haberse escapado de tan grande peligro. Los pequeños lagartos debian ciertamente ser hijos del